
ДОЛГОЕ
Проведена врезка газопровода

высокого давления в селе Нижнем
Ольшаном. Эту работу осуществили
сотрудники должанского газового
участка и ливенского треста "Лив�
нымежрайгаз".

ЛИВНЫ
Только около 865 тысяч рублей

(чуть более половины запланирован�
ной суммы) собрали предприятия
города и района на приобретение
оборудования для центральной рай�
онной больницы (ЦРБ). Инициатора�
ми помощи медикам выступили де�
путаты местного горсовета. 

По информации заместителя
главного врача ЦРБ Л.В. Черных,
уже приобретены приборы, которые
следят за жизненно важными функ�
циями организма пациентов, а так�
же три прибора, которые позволяют
вводить лекарства нужными дозами
по заданной программе.

Кроме того, оплачена стоимость
специального кардиологического
датчика. Он будет работать вместе с
закупленным ранее импортным
УЗИ�сканером. Планируется, что на
днях ЦРБ получит и монитор суточ�
ного контроля артериального давле�
ния.  

Медики и депутаты горсовета вы�
разили надежду, что местные пред�
приятия и организации, которые
ещё не оказали спонсорскую по�
мощь, не останутся в стороне и вне�
сут свой вклад в общее дело.

МЦЕНСК
В районе состоялась традицион�

ная предновогодняя ярмарка. Свою
продукцию предлагали ведущие ме�
стные предприятия: ЗАО "Сахарный
комбинат "Отрадинский", Мценский
хлебокомбинат, спиртоводочный
комбинат "Орловская крепость",
ОАО "Агрофирма "Мценская", ЗАО
"Агровелес", а также ряд других
мценских производителей.

Помимо продуктов жители города
и района могли приобрести ёлочные
украшения и искусственные ёлки.
Развлекали амчан артисты художе�
ственной самодеятельности Дворца
культуры "Металлург".

ТРОСНА
Главой администрации района

В.И. Быковым утверждён план про�
ведения новогодних мероприятий.
Выделены денежные средства всем
дошкольным, общеобразователь�
ным учреждениям района и Домам
культуры. Все дети дошкольного
возраста и начальных классов
(включая детей�инвалидов, детей из
неполных, многодетных семей и
т.д.) получат новогодние подарки.
30 декабря на центральной площади
Тросны состоится традиционная
предновогодняя ярмарка.

ХОТЫНЕЦ
Состоялась очередная сессия

районного Совета народных депута�
тов. Председательствовал на засе�
дании глава администрации района
В.И. Семёнов. Рассматривались во�
просы принятия бюджета на 2005
год и изменения тарифов на услуги
ЖКХ. 

Депутаты единогласно проголосо�
вали за принятие бюджета, поддер�
жали инициативу изменения тари�
фов на жилищно�коммунальные ус�
луги. 

Кроме того, депутаты одобрили
комплексную программу борьбы с
преступностью на будущий год.

Информагентство "ОП".
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По отчетным данным, на зимнестой�
ловое содержание в области пере�
ведено 187,1 тыс. голов крупного

рогатого скота, в том числе 64,5 тыс. ко�
ров, а также 154,4 тысячи свиней. Для
них были в основном своевременно под�
готовлены помещения, созданы необхо�
димые кормовые запасы в объеме 25
центнеров кормовых единиц на одну ус�
ловную голову, чего, по расчетам специ�
алистов, достаточно для обеспечения
определенного роста продуктивности
животных. 

Однако эти цифры свидетельствуют  о
том, что в общественном секторе живот�
новодства не преодолена негативная
тенденция сокращения   поголовья круп�
ного рогатого скота и свиней, которое
составляет соответственно 94 и 88 про�
центов к уровню соответствующего пе�
риода прошлого года. Особенно трево�
жит заметное сокращение дойного стада
КРС на коллективных сельскохозяй�
ственных предприятиях и в агрофирмах
Урицкого, Краснозоренского, Шаблы�
кинского, Сосковского, Троснянского и
Болховского районов, а также в подраз�
делениях агрохолдингов "Орловская Ни�
ва" и "Орловский агрокомбинат". Факти�
чески три фермы осталось на весь Ново�
сильский район, в общественном секто�
ре которого сейчас насчитывается всего
685 коров и 220 свиней.

Анализ показывает, что здесь явно не�
достаточно внимания уделяется работе
по воспроизводству стада, остается не�
высоким уровень искусственного осеме�
нения поголовья. Отсюда ощущается за�
метная нехватка молодняка, что не по�
зволяет компенсировать отход дойных
животных из�за их недостаточной про�
дуктивности и заболеваний. В результа�
те  в целом по области среднегодовой
ввод нетелей в дойное стадо не превы�
шает 20 — 21 процента при норматив�
ном уровне выбраковки коров в 30 про�
центов. Особенно неблагополучно в
этом отношении положение на фермах
Новосильского, Краснозоренского,

Шаблыкинского и Троснянского райо�
нов. 

Еще слабо используются возможнос�
ти пополнения дойного стада за счет за�
купок племенного молодняка. При мини�
мальной годовой потребности в 2 — 3 ты�
сячи голов общий объем его закупок в
настоящее время не превышает  350 —
380 голов. В течение последних трех лет
вообще не закупали племенной скот хо�
зяйства Болховского, Новосильского,
Корсаковского и Залегощенского райо�
нов. 

Резервы наращивания поголовья, и в
первую очередь племенного, высо�
копродуктивного, могли бы дать

дальнейший толчок наметившемуся в по�
следнее время росту интенсификации
производства в отрасли. Ведь именно за
счет этого фактора, а также роста молоч�
ной продуктивности в общественном
секторе животноводства все же удалось
превзойти уровень соответствующего
периода прошлого года по объемам про�
изводства и закупкам молока.

Наиболее эффективно решают вопро�
сы повышения продуктивности поголо�
вья животноводы Должанского и Ливен�
ского районов, надоившие за 11 месяцев
от каждой коровы соответственно 3277 и
3535 килограммов молока. Заметный
прогресс есть и на фермах Орловского,
Свердловского и Хотынецкого районов,
где также превзойден рубеж продуктив�
ности поголовья в 3000 килограммов. За
6000�килограммовые надои борются
нынче мастера машинного доения ЗАО
"Славянское" Верховского района, от 4,5
до 5 тысяч килограммов уже получили в
среднем по дойному стаду на фермах ли�
венских хозяйств "50 лет Октября", "Ор�

ловское", "Возрождение", ГПЗ им. 17�го
партсъезда, а также СПК "Березки" и
ОПХ "Красная Звезда" Орловского райо�
на. На 120 — 400 килограммов увеличи�
лась средняя молочная продуктивность
поголовья в коллективных хозяйствах и
агрофирмах Хотынецкого, Корсаковско�
го, Глазуновского районов.

Есть прогресс и в мясном скотовод�

стве. На 73 процента возросли объемы
производства мяса в хозяйствах Хоты�
нецкого района, на 20 — 30 процентов —
в Ливенском, Орловском, Знаменском и
Кромском районах. 

Отсюда и в целом по области привесы
скота и птицы, а также надои молока в
расчете на корову,   яйценоскость кур в
общественном секторе производства
нынче выше показателей самого ста�
бильного периода их работы в начале 
90�х годов.  

Вместе с тем явно недорабатывают
в деле интенсификации  производ�
ства агрофирмы и сельхозпред�

приятия Новосильского, Сосковского,

Болховского, Краснозоренского, Дмит�
ровского, Шаблыкинского и ряда других
районов. 

Перед сельскими товаропроизводите�
лями губернатором области Е.С. Строе�
вым поставлена задача увеличить произ�
водство мяса птицы в десять раз, свини�
ны — в пять, а молока и говядины — в два
раза. Заметный прогресс в деле реали�
зации этой программы имеется в отрас�
лях птицеводства и свиноводства, где
все более заметную роль играют крупные
специализированные предприятия. Ак�
тивную работу по реконструкции птице�
водческих хозяйств ведет в Малоархан�
гельском, Урицком, Хотынецком и Ли�
венском районах инвестиционная компа�

ния "Орловский ли�
дер". На хорошие по�
казатели по производ�
ству мяса птицы вы�
шла индюшиная фаб�
рика "Орловской Ни�
вы". В результате уже
за 8 месяцев в целом
по области его было
произведено больше,
чем за весь прошлый
год, а в настоящее
время прирост произ�
водства этой диетиче�
ской продукции со�
ставляет тысячу тонн.

С высокой рента�
бельностью работают
свинокомплексы агро�
фирм "Троснянский
бекон", "Маслово",
"Ливенское мясо",
восстанавливаются,
наращивают произ�

водство продукции на Михайловском
(Знаменский район) и Верховском сви�
нокомплексах. Хорошо налажены дора�
щивание и откорм поголовья КРС в агро�
фирмах "Мценская", "Ливенское мясо".

Вместе с тем общая наполняемость
поголовьем специализированных живот�
новодческих комплексов еще оставляет
желать лучшего. От четверти до полови�
ны ското�мест занято животными на Гла�
зуновском, Верховском и Краснозорен�
ском свинокомплексах. Даже в ЗАО "Ло�
мовское" на сегодняшний день пустует
более четверти ското�мест. Чуть более
половины мощностей заполнено на
Колпнянском комплексе по откорму КРС,
на 19 процентов — в ХП "Владимирское"

Болховского района. По�прежнему пус�
туют помещения Залегощенского ком�
плекса.

Сейчас в хозяйствах и агрофирмах
уже не идут споры о том, выгодно или
нет заниматься производством основ�
ных видов животноводческой продук�
ции. Жизнь всем доказала, что там, где
умеют производить качественные про�
дукты, где их не продают первому
встречному проходимцу,  молоко, а в по�
следние месяцы и мясо приносят ощути�
мую прибыль, притом в течение всего
года, а не только посезонно, как в расте�
ниеводстве. До 37 рублей за килограмм
живого веса возросла закупочная цена
крупного рогатого скота, до 60 рублей за
кг дают за поросят, по 70 — 80 рублей за
кг реализуются овцы. От 6,8 до 7,5 рубля
дают переработчики за килограмм мо�
лока, цены же за продукцию, предназна�
ченную для детского питания, уже дошли
до 12 рублей. 

Эти цены обеспечивают достаточно
высокую рентабельность производства
для абсолютного большинства хозяйств
и агрофирм, несмотря на всевозрастаю�
щие производственные затраты, связан�
ные в первую очередь с ростом цен на
горюче�смазочные материалы и энерго�
носители. Подсчеты специалистов пока�
зывают, что уже при продуктивности
дойного стада в 3500 килограммов рен�
табельность производства молока не
может быть ниже 20 — 24 процентов. 

Лидеры же отрасли даже в условиях
нынешнего года имеют ее в пределах от
50 до 90 процентов, что позволяет им ре�
шать фактически все текущие производ�
ственные вопросы за счет выручки, полу�
чаемой от реализации молока и мяса.
Так, в ливенском КХ "50 лет Октября" с на�
чала текущего года животноводческой
продукции реализовано уже на 25 милли�
онов рублей, 6 миллионов составила чис�
тая прибыль. Не случайно и среднемесяч�
ная заработная плата работников отрас�
ли здесь составляет 6 — 6,5 тысячи руб�
лей. 

Зажиточность крестьян на Руси всег�
да оценивалась по скоту. Есть на
дворе коровы и быки, лошади и ов�

цы, значит, настоящий мужик тут хозяй�
ствует: и сам с голоду не пропадет, и на�
рода окружающего немало прокормит.
Не пора ли отдельным хозяйственникам
и управленцам, еще смотрящим на жи�
вотноводство как на лишнюю обузу,  по�
нять, что у нас крестьянствовать без ве�
дения животноводства — это все равно
что лаптем щи хлебать. Да и о родине ма�
лой, душе своей надо вспоминать не
только в застольной беседе со стопкой в
руках. Родину, ее беречь надо, а ее на Ру�
си всегда  деревня олицетворяла. 

Юрий СЕМЁНОВ. 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ОБЗОР
Общественное животноводство вступило в самый трудный и ответственный
период стойлового содержания поголовья.  Долгих полгода  работникам
отрасли придется держать серьезный экзамен на умение получать нужное
количество качественной продукции, притом с минимальными затратами,
ведь только определенный уровень рентабельности позволяет не только
выживать, но и  вести расширенное производство.

У радивого хозяина
полон двор скота

Пускай веселый Новый год
К вам с уймой радости придет.
И пусть с собой он принесет
Друзей, здоровья, жизни взлет.
Пускай работа будет страстью,
Семья же — отдыхом души,
И пусть исчезнут все ненастья
И все крутые виражи.
Пусть в вечность канет все плохое
С последним вздохом декабря
И все прекрасное, живое
Придет к вам в утро января!

г. Ливны,
основанное в 1870 году, 

неоднократный призер международных
и всероссийских конкурсов, 

выставок и ярмарок

 Открытое акционерное общество

«ЭТАНОЛ»
поздравляет жителей 

г. Орла и Орловской области
с наступающим
Новым годом!

От всей души желаем 
вам семейного благополучия, любви,
мира, дружбы, исполнения 
всех самых заветных желаний:

Пусть будет жизнь 

  светла, легка,

Во всех делах везет.

И в год под знаком Петуха

Пусть счастье в дом придет!

— Десять лет уже идет реформа
ЖКХ, обсуждается  на самом вы�
соком уровне. Насколько далеко
мы продвинулись по этому пути?
— Пока не очень далеко. Самый за�

метный результат, что практически
70% муниципального жилья в г. Орле
передано в частное владение, то есть
приватизировано. Часть этих квартир
перешла к новым собственникам  —
тем, у кого были деньги для покупки
этого жилья. Кто�то смог построить
для себя коттеджи в два�три этажа. 

Возможность приватизировать му�
ниципальное жилье у населения сохра�
нится на ближайшие три года. Речь
идет о жилье по состоянию на 1 января
2005 года. С начала наступающего го�
да вступит  в силу новый Жилищный ко�
декс, согласно которому бесплатное
жилье будет выдаваться только как со�
циальное малоимущему населению и
под снос ветхого, аварийного жилья. И
приватизация вновь выданного жилья
в следующем году уже не будет разре�
шаться.

Строительство теперь ведут не го�
сударственные, а частные застройщи�
ки. А эксплуатацией жилья наряду с
привычными ЖЭКами все активнее за�
нимаются частные фирмы, предприни�
матели. Число таких частных предпри�
ятий, работающих в сфере ЖКХ г. Орла,
уже подходит к десяти. В основном они
брали на себя эксплуатацию нового
жилья, однако сейчас некоторые из них
берут и муниципальное. И соответ�
ственно с жильцами  этих квартир они
заключают договоры об обслуживании.
В будущем году мы  эту работу продол�
жим. И можно ожидать, что в сферу
эксплуатации жилья постепенно будут
приходить новые предприниматели.
Прежде их приход сдерживался тем,
что государство слабо выполняло свои
обязательства по дотированию стои�
мости эксплуатационных затрат. 

А с будущего года согласно поста�
новлению правительства РФ все поль�
зователи жильем должны оплачивать
100% жилищно�коммунальных услуг
(включая техническое обслуживание
жилья, снабжение водой, электричест�
вом, теплом, газом). При этом стан�
дарт максимально допустимой доли
собственных расходов граждан на 
оплату ЖКУ в совокупном семейном
доходе  в пределах социальной нормы
жилья составит 22%. И сейчас город�
ская администрация проводит всевоз�
можные консультации по выполнению
этого постановления,  готовит доку�
менты.

— Многих наших читателей вол�
нует, останутся ли в наступаю�
щем году льготы по оплате жи�
лищно�коммунальных услуг?
— Льготы по оплате жилищно�ком�

мунальных услуг в 2005 году будут
предоставляться по той же схеме, что
и в 2004 году. Согласно постановлению
областного Совета народных депута�
тов льготы по ЖКУ останутся, кроме 
платы за телефон.  Следовательно, лю�

ди, имеющие сейчас 50%�ную льготу
по оплате телефонных услуг, будут пла�
тить 100%. Но при этом льготным кате�
гориям будет  ежемесячно выделяться
250 рублей. Я считаю, что 75 рублей из
них  могут пойти  на оплату половины
стоимости за телефон, остальные — на
проезд в транспорте. А оплата ЖКУ для
тех, кто имел льготы, повторяю, оста�
нется по той же схеме. Эту льготу, как я
понял из постановления, подписанно�
го губернатором, будет финансиро�
вать областной бюджет.

— Насколько больше придется
платить за жилищно�коммуналь�
ные услуги в новом году?
— Стоимость этих услуг в нынешнем

году составляла 70% от себестоимос�
ти (по техническому обслуживанию жи�
лья — 82%). В наступающем году нам
предлагается оплачивать 100%. Так

вот, сейчас семья из трех человек, про�
живающая в среднестатистической
квартире площадью 54 кв. м, ежеме�
сячно платит за ЖКУ (за исключением
телефона) 980 рублей. С учетом 
100%�ной оплаты услуг ЖКХ и ожидае�
мого увеличения тарифов на электри�
чество, газ, тепло этой семье придется
платить 1460 рублей в месяц — почти
на 500 рублей больше. Если в квартире
площадью 54 кв. м проживают не трое,
а пятеро, то, понятно, что за воду и газ
придется заплатить больше.

Постановлением коллегии област�
ной администрации №153 от 30.09.04 г.
(в соответствии с постановлением
правительства РФ) установлен стан�
дарт предельной стоимости предос�
тавляемых ЖКУ на 1 кв.м общей пло�
щади жилья в месяц в размере 24 руб�
лей.   

—  Чувствительная разница в ре�
зультате получается… 
— Если посмотреть на ситуацию с

тарифами в других городах и областях,
то Орел не находится вверху. Мы при�
мерно в середине. Нельзя говорить,
что в нашем областном центре слиш�
ком "задираются" тарифы. 

—  Что будет делаться для смяг�
чения ситуации, помощи мало�
обеспеченным горожанам?
— Повторю, что льготные тарифы по

оплате ЖКУ сохраняются для всех, кто
их имеет на данный момент. Кроме то�
го, будут предоставляться субсидии
всем орловцам, чьи доходы составля�
ют ниже 2000 рублей в месяц  на члена

семьи. Скажем, если среднестатисти�
ческая семья из трех человек имеет
ежемесячный доход 6000 рублей, то
она должна заплатить за жилищно�
коммунальные услуги 22% от этой сум�
мы, то есть 1320 рублей. А стоимость
этих услуг составляет 1460 рублей в
месяц. Значит, семья получит субси�
дию в сумме 140 рублей. В Орле нема�
ло людей, получающих  мизерную зар�
плату — по 600, 1000 рублей в месяц.
Всем им будет выплачиваться субси�
дия на оплату ЖКУ, но только в преде�
лах социальной нормы жилья. То есть
если в квартире площадью 100 кв. м
проживает один человек, получающий
невысокую зарплату, то субсидия ему
будет выделяться не на всю эту пло�
щадь. 

Словом, все  малооплачиваемые
жители города обязательно получат
субсидию на оплату жилья.  Опыт их
предоставления наработан. Сейчас
приходится слышать разговоры, что
возникнут большие очереди. Я не ду�
маю, что мы допустим такое. На всех,
кто сейчас получает субсидии, у "жи�
лищников" уже есть справки. Един�
ственно, нет справок, сколько инвалид
или кто�то другой получит денег в ян�

варе с учетом льготы из федерального
бюджета. Но квартплату за январь лю�
ди будут платить только в феврале.
Кстати, если человек получает пенсию
2000 рублей и ему положена льгота из
федерального бюджета, допустим, в
сумме 1500 рублей, то его доход, из
которого будет рассчитываться субси�
дия,  составит уже 3500 рублей в ме�
сяц.

Мы обязываем всех работников
ЖКХ г. Орла, чтобы в ЖЭУ была предос�
тавлена полная информация о тари�
фах, условиях предоставления субси�
дий для населения.

— Отрывая для оплаты жилищно�
коммунальных услуг часть се�
мейного бюджета, мы хотим  рас�
считывать на их хорошее качест�
во. Наверняка количество пре�
тензий горожан к работникам
ЖКХ возрастет…
— Вспомним, что двенадцать лет

назад многие дома сутками не имели
воды — ни холодной, ни горячей. Горя�
чую воду на  лето всегда отключали.
Сейчас  такого практически не бывает.
Вода в жилые дома подается постоян�
но. Правда, есть вопросы по ее качест�
ву. Жесткость воды мы не уменьшили
и, безусловно, в ближайшие годы не
уменьшим.  Да и вряд ли это надо де�
лать. Это весьма дорогостоящее меро�
приятие и скажется  на удорожании та�
рифов. И с содержанием железа в воде
аналогичная картина. Все усилия мы
сейчас направляем на то, чтобы улуч�
шить качество  водоснабжения, то есть

обеспечить круглосуточную подачу во�
ды. 

По теплоснабжению в Орле ситуа�
ция тоже улучшилась. Раньше было не�
мало домов, где температура зимой не
поднималась выше 10 градусов тепла.
Сейчас это тоже практически исключе�
но. Есть, конечно, еще "проблемные"
дома, подсоединенные к ТЭЦ, но их
немного. Мы решаем проблемы повы�
шения качества отопления  жилых до�
мов за счет строительства квартальных
и локальных (рассчитанных на один
дом) котельных.  Вот это конкретные
направления, по которым заметны
улучшения за последние годы.

— А что изменится  в будущем го�
ду?
— Если говорить о водоснабжении,

то для многих не произойдет реши�
тельных перемен: как они получали во�
ду круглые сутки бесперебойно, так и
дальше будет продолжаться. А вот те, у
кого были проблемы с водой, почув�
ствуют улучшение. Для этого, напри�
мер, будут построены дополнительные
резервуары в Советском районе. 

Конечно, когда человек вместо при�
вычных 980 рублей должен будет за�
платить за жилищно�коммунальные ус�
луги 1460 рублей, то это не может не
вызвать у него эмоций. Дескать, за что
я плачу? А между тем, в сфере ЖКХ 
г. Орла работают около 7000 человек.
По закону положено, что если кто�то
организовал предприятие по эксплуа�
тации жилья, то он обязан  добросове�
стно обслуживать дом —  ремонтиро�
вать, красить,  проводить необходи�
мые работы на крыше, в подвале, во
дворе. И люди, выполняющие эти ра�
боты, должны получать нормальную
зарплату. Если кто�то недоплачивает
за жилищно�коммунальные услуги, то
страдают семьи работников этой сфе�
ры, в целом вся система ЖКХ, да и са�
ми пользователи этих услуг. 

Перспективы развития сферы ЖКХ в
будущем году связаны с дальнейшим
усилением роли товариществ соб�
ственников жилья. Мы предлагаем го�
рожанам, которые приходят в город�
скую администрацию с жалобами на
ЖЭУ: организуйте свои товарищества
собственников жилья, нанимайте лю�
бое предприятие (частное, государ�
ственное) для обслуживания домов и
определяйте цены на услуги. Многие
пока про это даже не хотят слышать.
Им удобнее прийти в мэрию и заявить:
"У меня не работает кран, примите ме�
ры". Когда они заключат договор с ча�
стником о техническом обслуживании
жилья, то обговорят при этом все инте�
ресующие вопросы качества услуг, а
также  их стоимости. И жилищно�ком�
мунальная сфера страны движется
именно в таком направлении.

В  наступающем году в нашем горо�
де, как и во всей стране, будет дей�
ствовать новый Жилищный кодекс.
Многое должно измениться в сфере
ЖКХ, в отношениях жильцов с обслу�
живающими организациями. Субсидии
по оплате жилья скоро будут перечис�
ляться людям персонально. И 100%�ая
оплата жилищно�коммунальных услуг
— обязательная составляющая работы
ЖКХ в новом году… 

Беседу вела Л. ОРЛОВА.

Новый, 2005 год вместе с приятными ожиданиями приносит и
тревожные.  Многих наших читателей интересует,  как отразится на их
семейном бюджете грядущая 100%�ная оплата жилищно�коммунальных
услуг. Обязательно ли  поднимать оплату ЖКУ до такой величины? 
На эти и другие вопросы мы попросили ответить первого заместителя
мэра Орла Евгения Александровича АРАТЦЕВА.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Сколько будут стоить
услуги ЖКХ?

В управлении ФНС по Орловской области
подведены итоги проводившегося впервые
конкурса на лучший акт выездной налоговой
проверки.

В конкурсе, основной целью которого было по�
вышение эффективности налогового контроля,
участвовали работники налоговых инспекций обла�
сти, непосредственно участвующие в выездных
проверках. 

При подведении итогов во внимание принима�
лись такие критерии, как применение эффектив�
ных форм и методов налогового контроля, обеспе�
чение максимального взыскания доначисленных
сумм в бюджет, раскрытие схем уклонения от нало�
гов, и др. 

Конкурсная комиссия назвала победителей.
Лучшим признан акт проверки налоговой инспек�
ции по Заводскому району г. Орла, а переходящий
вымпел и денежные премии достались главным
госналогинспекторам З.И. Тикуновой и Н.И. Анохи�
ну и старшим госналогинспекторам В.А. Тарасову
и К.В. Корнеевой. 

Соб. инф.

КОНКУРС

Выехали, 
проверили, победили

R
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Начать беседу с генеральным
директором ОГУПП Г.Г. Карпуш�
киным я решил с явно провока�
ционного вопроса. Припомнил
слова руководителя одной до�
вольно крутой фирмы, что стать
лауреатом любого конкурса, в
том числе и международного, не
проблема — просто нужны день�
ги на покупку награды. 

— Сказать можно что угодно,
даже такую чепуху, — помор�
щился, как от зубной боли, Гри�
горий Григорьевич, — куда труд�
нее сделать. Мы ничего не поку�
паем — зарабатываем авторитет
упорным многолетним трудом
всего коллектива. Как вы думае�
те: наверное, неспроста 
"Орёлоблэнерго" уже три года
подряд занимает первое место в
России среди коммунальных
предприятий. Лидерство не ку�
пишь. Нужны хорошие показате�
ли. И они у нашего предприятия
есть. Кстати, чтобы стать лауре�
атом Всероссийского конкурса
"Золотой запас Отечества XXI
века", нужно пройти очень жест�
кий отбор: в течение всего года
специалисты в области бухучета,
экономики и финансов на осно�
ве нашей бухгалтерской отчет�
ности за последние три (!) года
оценивали финансовое состоя�
ние "Орёлоблэнерго".

— В деятельности фирмы
всё актуально, и тем не ме�
нее, Григорий Григорьевич,
какие именно показатели,
на ваш взгляд, важнее все�
го для характеристики про�
цветающего предприятия?
— Трудно, да и вряд ли стоит

выделять что�то особо — жиз�
ненно важно, как вы заметили,
всё. Можно ли успешно решать
очень сложные задачи энерго�
снабжения потребителей без
внедрения новой техники? Или
годами не проводя реконструк�
ции и капитальных  ремонтов се�
тей? И не смешно ли рассчиты�
вать на успех, загнав в угол кад�
ровую проблему? Важно всё. Мы
сегодня внедряем самую совре�
менную  как отечественную, так
и зарубежную аппаратуру. Это и
вакуумные выключатели, и но�
вые электронные счетчики, по�
зволяющие учитывать всю отпу�
щенную нами потребителю элек�
троэнергию. 

—  А что, разве прежде от�
пускали на глазок?
— Нет, конечно, отпуск элек�

троэнергии контролировался
всегда. Другое дело, что индук�
ционные электросчетчики клас�
са 2,5 допускали погрешность.
Причем довольно существен�
ную: по некоторым домам поте�
ри составляли 16 — 18 процен�
тов. После внедрения электрон�
ных счетчиков с автоматическим
учетом электроэнергии потери
удалось снизить до 2 — 3 про�
центов. Поверьте, это очень вну�
шительная сумма в денежном
выражении.

Или взять вакуумные выклю�
чатели, которые мы тоже актив�
но внедряем в последние годы:
они пришли на смену масляным.
В случае перегрузок, короткого
замыкания, других аварийных
ситуаций срабатывала система
защиты, и масляные выключате�
ли очень быстро выходили из
строя. Канительное и затратное
дело. К тому же их надежность

намного ниже, чем у вакуумных. 
— Замена счетчиков, вы�
ключателей, надо пола�
гать, лишь одно из направ�
лений специальной про�
граммы внедрения новой
техники?
— Разумеется. На предпри�

ятии разработан и реализуется
план по модернизации и рекон�
струкции наших сетей. С ним мы
и сверяем свою работу. И это не
дань моде, ведь сейчас уже и на
государственном уровне всерь�
ез взялись за долгосрочное пла�
нирование. Давно пора было
раскрыть глаза. Жить только од�
ним днем, полностью зацикли�
ваться на сиюминутных пробле�
мах — значит лишать предпри�
ятие перспективы. Энергетика
— основополагающая для раз�
вития экономики страны (и в ча�
стности  региона) отрасль. Без
нас всё просто замрет. Электро�
энергетика — так было при со�
ветской власти, ничего в прин�
ципе не изменилось и сегодня —
должна развиваться опережаю�
щими темпами. Поэтому наше
предприятие совместно с ОАО
"Орёлэнерго" старается делать
всё, чтобы обеспечить электро�
энергией всех потребителей.
Мы думаем об оптимистическом
варианте развития, уверены, что
экономика области будет креп�
нуть, будут появляться у нас но�
вые потребители. И мы к этому
готовы уже сегодня. Сейчас
Орел потребляет 80 мегаватт. А
завтра, возможно, понадобится
гораздо больше. Что ж, пожалуй�
ста — уже сейчас наши электро�
сети способны без проблем про�
пустить 300 мегаватт! 

— Ваш основной потреби�
тель — это…
— 50% — население Орла и

райцентров области, остальные
потребители — небольшие про�
изводства, мелкие фирмы. Са�
мые крупные среди них — фаб�
рики "Радуга" и "Гамма", ликеро�
водочный завод и некоторые
другие предприятия.

— Григорий Григорьевич, не
хочется вас огорчать, но
эту тему никак не обойти в
нашем разговоре — да, да,
набившие оскомину непла�
тежи… Помню, в апреле
этого года сложилась кри�
тическая ситуация, и кол�
легией администрации об�
ласти было принято специ�
альное постановление "О
своевременности расчетов
за потребленные топливно�
энергетические ресурсы".
Тогда текущая задолжен�
ность вашему предприятию
составила 18,8 млн. руб�
лей. Мне даже пришлось
летом готовить критиче�
ские материалы по фактам
задолженности предпри�
ятий ЖКХ Новосиля и Со�
сково, недоплативших вам
по миллиону. Что�то изме�
нилось с тех пор?
— Кое�что изменилось в луч�

шую сторону, однако и по Ново�
силю, и особенно по Сосково
вопросы остаются. К этим регу�
лярным нарушителям платежной
дисциплины, к сожалению, до�
бавляются новые: сегодня, на�
пример, и Дмитровск "захро�
мал"… 

— А как рассчитываются с
вами потребители�бюд�
жетники?
— Федеральный бюджет (ву�

зы, профтехучилища) должен
нам 0,5 млн. рублей. Местный —
2,5 миллиона. Уже больше двух
лет ни копейки не платят военко�
маты. Мы обращались в Минис�
терство финансов и получили
ответ, что с нами рассчитаются.
Но недавно пришло прямо про�
тивоположное  сообщение: ре�
шайте проблему на месте, ищи�
те средства в областном бюдже�
те. Странно, ведь армия — это
не прихоть того или иного регио�
на, а государственное дело. На
сегодня военкоматы должны
нам 1,5 млн. рублей. А по бюд�
жетам всех уровней задолжен�
ность составляет 7,4 млн. руб�
лей. Еще 7,5 миллиона — долг
коммуналки. Итого — порядка 15
млн. рублей. Миллионов, кото�
рые могли бы сегодня работать
на "Орёлоблэнерго"…

— И всё�таки, Григорий Гри�
горьевич, сегодня ситуация
с платежами, наверное,
выглядит гораздо оптимис�
тичнее, чем несколько лет
назад?
— Ещё бы! Несколько лет на�

зад потребители должны были
нам порядка 60 млн. рублей. И в
свою очередь мы ОАО "Орёл�
энерго" — более 50 миллионов.
Сегодня мы никому не должны.
Гасили долги постепенно — за
пять минувших лет мы заработа�
ли в среднем миллионов 30, и
практически все они пошли на
оплату закупаемой нами элек�
троэнергии. Очень хорошо по�
мог нам губернатор области 
Е.С. Строев. В сентябре 2002 го�
да между ОАО "РАО ЕЭС России"
и администрацией нашей облас�
ти было подписано соглашение
сроком на семь лет о реструкту�
ризации задолженности. Знае�
те, мы сразу вздохнули свобод�
нее.

— Грубо говоря, бизнес —
это умение делать деньги.
Как зарабатываете помимо
основной своей деятельно�
сти — снабжения потреби�
телей электроэнергией?
— Выполняем целый ряд раз�

личных дополнительных работ:
прокладываем кабели, монтиру�
ем подстанции сторонним орга�
низациям и т.д. 

— Морально и физически
устаревшее оборудование
— это потерянные деньги,
которые все равно уйдут на
бесконечные ремонты.
Можно сказать, что имею�
щаяся сегодня у "Орёлобл�
энерго" техническая база
позволяет работать на вы�
соком технологическом
уровне?
— Вполне, потому что у нас

действительно хорошие сети.
Только по городу Орлу мы можем
держать тройную нагрузку  без�
болезненно. Все сети закольцо�
ваны — к каждому распредели�
тельному пункту подходят две�
три питающие линии. Так  же и на
наших подстанциях: где�то ну�
жен один кабель, а проложено
два�три�четыре. В случае не�
штатной ситуации мы очень опе�
ративно и практически безбо�
лезненно можем решить проб�

лему восстановления электро�
снабжения. То же самое и по си�
ловым трансформаторам: зи�
мой, как правило, потребление
электроэнергии увеличивается,
и мы ставим трансформаторы
помощнее, а летом, наоборот,
меняем их на маломощные. 

— Сколько конкретно соб�
ственных средств было
вложено в развитие произ�
водственной базы пред�
приятия?
— На этом не экономим. Так,

в 2002 году на обновление про�
изводства, внедрение совре�
менного оборудования (на элек�
трические сети, на кабель,
трансформаторы и т.д.) было из�
расходовано 10,5 млн. рублей, в
2003�м — 12,5 млн., а в этом —
порядка 17 млн. рублей. 

— Знаю, в свое время в Се�
верном районе вы взяли на
обслуживание энергохо�
зяйство обанкротившейся
фирмы. Оно было доведе�
но, что называется, до руч�
ки…
— Действительно, эти сети

были переданы нам два года на�
зад в аварийном состоянии. По
самым скромным расчетам, нам
должны были на восстановление
полуразваленного, раскурочен�
ного энергохозяйства выделить
26 млн. рублей. Получили же мы
всего 6 миллионов. Да, мы пред�
полагали, что там будет плохо,
но что так плохо… Признаюсь, я
никогда не думал, что сталепро�
катный завод (там хозяйничало
одно из его дочерних подразде�
лений) может так бесхозно экс�
плуатировать электросети. Пол�
ная вакханалия с электроснаб�
жением: кабельная линия негод�
ная, трансформаторы и под�
станции никудышные, мелкие
потребители�предприятия рабо�
тали без учета электроэнергии.
В основном такая же ситуация
была и с населением… 

— Прошло два года и…
— …И мы до сих пор вынужде�

ны много сил и средств вклады�
вать в это энергохозяйство. Мы
заменили там питающие кабели
— уложили девять километров
кабеля нового поколения. Наве�
ли порядок по приборам учета —
там половина счетчиков была
разворована. Разобрались с на�
ружным освещением. Вся эта
работа обошлась нам в 12 млн.
рублей. 

— Недавно на селекторном
совещании в ОАО "Орёл�
энерго" обсуждалась ост�
рейшая проблема хищений
цветного металла с объек�
тов энергоснабжения. Раз�
мах воровства принял ха�
рактер национальной ката�
строфы. Насколько мне из�
вестно, вас эта беда косну�
лась не в такой степени.
— К счастью. Хотя факты хи�

щений не раз фиксировались и
на наших энергоснабжающих
объектах. В Орле, например, до�
бытчики цветного лома раскуро�
чили трансформатор; снимали и
провода — три пролета с элек�
тролинии 6 киловольт. 

— Григорий Григорьевич,
учитывался ли при опреде�
лении победителей Все�
российского конкурса "Зо�
лотой запас Отечества XXI

века" социальный аспект
деятельности предпри�
ятия?
— Обязательно. Знаете, один

очень крупный государственный
деятель даже назвал наше пред�
приятие островком социализма.
Вопросам социального самочув�
ствия коллектива мы уделяем
постоянное и очень большое
внимание. Так, по возможности
предоставляем своим работни�
кам путевки в санатории и дома
отдыха. Не забываем и о детях
наших работников — для них
приобретаем путевки в оздоро�
вительные лагеря. А участников
Великой Отечественной войны
поздравляем и материально 
поощряем не только в День По�
беды, но и во все другие празд�
ники. Конечно же, не забываем и
ветеранов�энергетиков — их у
нас сейчас 75 человек. На пред�
приятии действует хорошо обо�
рудованный медпункт — там да�
же озонотерапию проводят. 

— Григорий Григорьевич,
без грамотной кадровой
политики не решить стоя�
щие перед фирмой произ�
водственные задачи. Кад�
ры вам никто не поставляет
— куёте их сами. 
— Вы правы, от верной кадро�

вой политики зависит очень
многое, зависят настоящее и бу�
дущее предприятия. Да, сегодня
очень нужны подготовленные,
квалифицированные специалис�
ты — и мы их готовим. Более 30
человек за счет предприятия
учатся в вузах и средних специ�
альных учебных заведениях. От�
крываем карьерную перспективу
для молодых специалистов. Вот,
например, Алексей Васильевич
Перьков прошел от мастера до
заместителя генерального ди�
ректора. Главный инженер Вя�
чеслав Александрович Тимохин
тоже начинал мастером на на�
шем предприятии. Начальник
финансово�договорного отдела
Татьяна Николаевна Трифонова
пришла в "Орёлоблэнерго" пос�
ле техникума, потом закончила
финансово�экономический ин�
ститут, а сейчас уже завершает
обучение на юридическом фа�
культете нашей  академии гос�
службы. 

— Григорий Григорьевич,
наверное, энергетикам
грех жаловаться на зарпла�
ту? 
— Сейчас средняя заработная

плата на предприятии составляет
около 6,5 тыс. рублей. Кстати, да�
же в самые тяжелые для 
"Орёлоблэнерго" времена у нас
не было случая задержки выдачи
не только зарплаты, но даже
аванса. Заработную плату мы
увеличиваем поквартально — с
учетом коэффициента инфляции.

— Горбачев так и не дал, как
обещал, каждой советской
семье отдельную квартиру.
Григорий Григорьевич, а
как на вашем предприятии
решается этот сложней�
ший вопрос?
— По возможности мы обес�

печиваем своих работников слу�
жебным жильём — выделяем од�
ну — две квартиры в год. Чело�
век, отработавший в "Орёлобл�
энерго" не менее десяти лет, мо�
жет получить такое жильё в по�
стоянное пользование. 

— Предприятие никогда не
станет "Золотым запасом
Отечества", если на нем не
будет золотых рук. 
— К счастью, таких работни�

ков у нас немало. Так уж получа�
ется, что люди прирастают ду�
шой к "Орёлоблэнерго", знают
его, любят и ценят,  они не уйдут
в другую фирму ни за какие ков�
рижки. Глубоко прорастают в
жизнь родного предприятия. А
так как почва благодатная, то на
ней хорошо прорастают динас�
тии энергетиков. На работу хо�
дят целыми семьями. У предсе�
дателя профкома Владимира
Петровича Макаренко, напри�
мер, в "Орёлоблэнерго" труди�
лись его дед, отец, мать, а также
жена. А теперь электромонте�
ром�кабельщиком работает и
сын Владимира Петровича. Об�
щий стаж этой трудовой динас�
тии превышает 150 лет! А еще
есть династии Сухановых, Хоре�
вых, Стефановых. 

— Григорий Григорьевич,
сегодня профессиональ�
ный праздник энергетиков.
Ваши пожелания коллегам.
— Нашему предприятию ско�

ро предстоит пройти процедуру
акционирования. Очень хочется,
чтобы этот процесс коллектив
"Орёлоблэнерго" воспринял с
пониманием, чтобы он прошел
как можно безболезненнее для
работников предприятия. Наде�
юсь, что изменение формы соб�
ственности не изменит отноше�
ния людей к своему делу, к род�
ному предприятию и что "Орёл�
облэнерго" будет по�прежнему
успешно, динамично развивать�
ся, оставаясь лучшим предприя�
тием в своей отрасли в России.
Удачи, здоровья вам и вашим се�
мьям!

Николай СОЛОПЕНКО.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА

Золотой запас
России
Уже несколько лет подряд ОГУПП "Орёлоблэнерго" лидерствует 
во Всероссийском соревновании среди коммунальных предприятий

Если кому�то нужен пример успешно работающей, крепко стоящей на ногах фирмы —
причем и в пору крутой ломки командно�плановой экономики, и сейчас, в
пореформенные годы, — то смело отправляйтесь в ОГУПП "Орёлоблэнерго". Это одно
из крупнейших энергоснабжающих предприятий Орловщины. Помните, в начале
1990�х очень многие господа топ�менеджеры (вчерашние товарищи директора)
ничтоже сумняшеся решили, что рыночная экономика — это всего лишь умение
делать деньги из денег? И пустились во все тяжкие. 
Г.Г. КАРПУШКИН, с 1981 года бессменный генеральный директор "Орёлоблэнерго",
заслуженный энергетик РФ, пошел другим, к сожалению, почти пустынным, путём.
Трудно, напряженно вписывая свое предприятие в новую рыночную реальность,
Григорий Григорьевич, ни минуты не колеблясь, отстаивал всё лучшее, полезное,
позитивное из старого. Неудивительно, когда другие субъекты хозяйствования,
нахватав разорительных кредитов, попадали в тупик банкротства, фирма Карпушкина
год от года набирала обороты. А генеральный только с трудом впихивал в стоящий в
кабинете шкаф очередную статуэтку или кубок очередного гран�при. Престижная
награда (кстати, вручалась в палате лордов британского парламента) "За
эффективное ведение бизнеса и деловое партнерство", золотая медаль российско�
швейцарского клуба за безупречную деловую репутацию — это лишь малая доля
громких наград и пышных титулов. А вот и совсем свежая высокая оценка
деятельности предприятия — ОГУПП "Орёлоблэнерго" стало победителем
Всероссийского конкурса "Золотой запас Отечества XXI века" в реестре 2004 года.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА
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Уважаемые коллеги!
Поздравляю всех работников предприятий нашей отрасли с профессиональным

праздником.
В преддверии Дня энергетика хочу высказать слова благодарности и искренней

признательности всем руководителям, инженерам и рабочим за нелегкий, напря�
женный труд. Несмотря на сложное состояние энергосистемы, связанное с изно�
шенностью электрических сетей, постоянным воровством металла и другими проб�
лемами, нашим работникам удается держать высокий уровень жизнеобеспечения
потребителей.

Впереди последний этап реформирования. Это потребует от всех нас готовности
к переменам в организации и управлении, а также совместных усилий в решении
стоящих перед коллективом ОАО "Орелэнерго" ответственных задач. И мне думает�
ся, что решим мы их достойно.

Еще раз поздравляю с Днем энергетика всех, кто обеспечивает тепло и свет в до�
мах жителей Орловщины, кто несет круглосуточную вахту в аварийных бригадах,  
диспетчерских пунктах и на других важных объектах области.

ЖЕЛАЮ ВАМ СЧАСТЬЯ, МИРА И ДОБРА!
Ю.П. ПИМОНОВ.

Генеральный директор ОАО "Орелэнерго".

ППООЗЗДДРРААВВЛЛЕЕННИИЕЕ

— Существует масса всяких... покупных
конкурсов, — заметил по этому поводу
Юрий Павлович, — когда фирме присыла�
ют сообщение типа: ваша компания, по
оценкам независимых экспертов, резко
прибавила в эффективности, в динамике
развития, поэтому заплатите эдак тысяч
пять долларов — и медаль ваша! Я всегда
категорически отказывался от подобных
предложений. А эта награда — диплом ла�
уреата Всероссийского конкурса — сама
нашла нас — это цена труда всего коллек�
тива "Орёлэнерго". Причем не за один
только последний год. Что ж, будем рабо�
тать так, чтобы побеждать и в других номи�
нациях этого престижного конкурса — "За
высокую финансовую эффективность",
например, и т.д. По динамике развития мы
вошли в 100 лучших предприятий России,
а в целом по финансово�экономическому
положению — в 1000 лучших. 

Уходящий год был для нас успешным по
ряду параметров. Но главное — сделан
очередной шаг по повышению надежнос�
ти энерго� и теплоснабжения наших по�
требителей. На 60% к уровню прошлого
года удалось увеличить объем инвестици�
онных отчислений. В этом году в техпере�
вооружение и реконструкцию оборудова�
ния вложено 154 млн. рублей (в 2003�м —
86 миллионов). Более 100 млн. рублей бы�
ло израсходовано непосредственно на ре�
монт оборудования (это тоже намного вы�
ше прошлогоднего уровня). Мы идем в
плановых показателях по выработке соб�
ственной электроэнергии и поставке её, а
также тепла нашим потребителям. Кстати,
по теплопотреблению превышение плана
составляет 8%. То есть энергосистема жи�
вет, совершенствуется, создаются реаль�
ные предпосылки для  её дальнейшего ди�
намичного развития. 

Весьма существенный и характерный
момент: в этом году мы выходим на вы�
полнение всех наших ключевых показате�
лей эффективности. Так, доходность сово�
купных активов составит 5%, хотя перво�
начально мы планировали выйти на 3%,
но, оценив в середине года свои возмож�
ности, а также рассмотрев предложения
РАО "ЕЭС России" об увеличении финан�
совой эффективности "Орёлэнерго", при�
няли повышенные обязательства. Это по�
зволит нам получить приличную чистую
прибыль — она будет в два раза выше про�
шлогодней. Практически всю её мы плани�
руем направить на погашение убытков
предыдущих лет. 

Хочу отметить, что динамика, которая
прослеживается в деятельности компании
на протяжении последних лет, вселяет в
нас уверенность: 2005 год для ОАО "Орёл�
энерго" станет переломным — мы должны
выйти на погашение всех своих убытков.
Таким образом компания получит старто�
вую площадку, с которой можно будет
дальше развиваться, качественно изме�
нять надежность энергоснабжения. Не ко�
личественно, — подчеркнул Юрий Павло�
вич, — а качественно. 

Ведь для этого есть все необходимые
предпосылки. И в числе важнейших — пол�
ное взаимопонимание, которое у нас сло�
жилось с областной администрацией.  От�
сюда — четкая, разумная тарифная поли�
тика в регионе, позволившая вывести
энергосистему в прибыльные компании.
Опять же при взаимодействии с властью
региона мы решили сложнейшую пробле�
му неплатежей и сегодня идем с реализа�
цией, близкой к 100%. По текущему году
соглашение о реструктуризации задол�
женности, подписанное между админист�
рацией Орловской области и РАО "ЕЭС
России", выполнено полностью — послед�
ние деньги к нам уже поступили. Здесь я
хотел бы подчеркнуть исключительно по�
зитивную роль нашего губернатора Егора
Семеновича Строева — вот уже третий год
подряд администрация области очень чет�
ко выполняет взятые на себя обязательст�
ва.

На таком фоне особенно контрастно
выглядят проблемы с городом Орлом по

оплате за тепло. На сегодня "Орелгортеп�
лоэнерго" (гендиректор А.А. Сашенков)
задолжало нам 90 млн. рублей. 

Разумеется, динамика, которую пока�
зывает "Орёлэнерго" в последние годы
(увеличение доходности совокупных акти�
вов, рост прибыльности), создает нор�
мальную атмосферу взаимодействия с на�
шими акционерами. Мы значительно, осо�
бенно за последний год, усилили внима�
ние ко всем корпоративным процедурам,
их открытости. Не удивительно, что прини�
маемые на советах директоров, собрани�
ях акционеров решения проходят, как пра�
вило, бесконфликтно, при полной под�
держке акционеров. Всего этого, конечно
же, невозможно было бы добиться без ко�
манды высокопрофессиональных менед�
жеров, которая сегодня работает в "Орёл�
энерго".

— Какова на конец этого года средняя
зарплата по "Орелэнерго"?

— В пределах 6,8 тысячи рублей.
Конечно же, спросили журналисты у ге�

нерального директора "Орёлэнерго" и о
том, как компания борется с хищениями
цветных металлов?

— Считаю, что кардинальный способ
борьбы с этим общероссийским злом —
изменение законодательства по приему и
сдаче лома цветных металлов, — ответил
Юрий Павлович. — Есть у нас планы — бу�
дем, например, ставить специальные уст�
ройства, способные в определенной сте�
пени защитить наши объекты энергоснаб�
жения от ворья. Но... не хватает денег на
всё. В любом случае сложа руки не сидим.
Проводим совместные рейды с сотрудни�
ками милиции, выделяем им средства на
бензин. Только в этом году зафиксировано
212 случаев воровства. Восстановлено по�
рядка 85 км линий электропередачи напря�
жением 10 киловольт и 65 км линий — 0,4
киловольта. В совокупности на это потра�
чено порядка 6,8 млн. рублей. К сожале�
нию, эффективных технических средств,
которые полностью могли бы уберечь на�
ши объекты от хищений, не существует.
Обнадеживает, что областному Совету на�
родных депутатов предложено еще раз
рассмотреть областной закон о сборе и пе�
реработке лома цветных металлов. 

— В некоторых регионах создаются от�
ряды энергомилиции...

— К сожалению, у нас нет такой воз�
можности. Тем более что опыт других ре�
гионов показал очень низкий КПД подоб�
ной организации охраны энергообъектов.
Судите сами: ведь протяженность наших
линий электропередачи составляет 28
тыс. километров! Здесь ни простых, ни
энергомилиционеров не напасешься. 

...Сегодня энергетики будут праздно�
вать свой день. Будут поздравлять друг
друга, желая здоровья и благополучия
друзьям. И, конечно же, не обойдется без
пожеланий процветания своей фирме —
"Орёлэнерго". Ну как тут удержаться и не
присоединиться к поздравлениям — ведь
от успешной деятельности энергетиков
зависит буквально всё: работа наших фаб�
рик и заводов, тепло и свет в наших домах.
С праздником!

С. НИКОЛАЕВ.

«Орёлэнерго» — лучшее
предприятие страны

Хороший праздник — Новый год. Никакой тебе политики: и радость
искренняя, и смех веселый — всё по�честному. Но особенно мажорным
бывает настроение, когда сознаешь, что весь уходящий год работал как
надо, выкладывался по полной программе. 
Как раз так и трудился в течение на всех парах летящего теперь к финишу
2004 года коллектив ОАО "Орёлэнерго". И хороший подарок получили
энергетики к своему профессиональному празднику, а заодно и к Новому
году. На прошедшей в минувший понедельник пресс�конференции
генеральный директор предприятия Ю.П. ПИМОНОВ сообщил журналистам,
что ОАО "Орёлэнерго" стало лауреатом всероссийского конкурса "Лучшие
российские предприятия" в номинации "За динамичное развитие". Этот
конкурс проводится Российским союзом промышленников и
предпринимателей совместно с Торгово�промышленной палатой РФ и
Экспертным институтом под патронажем Правительства Российской
Федерации. 
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